

ASSOCIATION

L'association 'Familyg€st' vous tend la main pour éviter le surendettement !

La folie capitaliste arrivant à son paroxysme, mieux vaut être prévoyant et bien savoir gérer son budget pour éviter des difficultés financières ! C'est dans cet objectif que travaillent les bénévoles de l'association 'Familygest' située à Sens. Rencontre avec Daniel Puyenchet, son Président et Florence Houé, sa Trésorière.

Fondée en 2012 à l'initiative de Daniel Puyenchet et de Florence Houé, l'association Familygest fêtera en 2020 sa huitième année d'existence ! A l'origine de sa création, le besoin de se rendre utile aux autres sans contrepartie, juste pour mettre à disposition des personnes en difficulté leur savoir-faire et la pertinence de leurs conseils pour éviter de chuter jusqu'au surendettement : « *Tout est parti d'une situation personnelle que j'ai vécue, d'un ami qui se trouvait lui-même en difficulté financière et que j'ai aidé à s'en sortir par l'intermédiaire de conseils et de soutien. Rapidement, l'idée a germé de développer une activité bénévole dès lors que nous serions à la retraite, pour aider autrui de manière désintéressée, sans contrepartie financière.* » nous explique Daniel. « *L'argent est un sujet tabou. Il faut dédramatiser le rapport que nous entretenons avec ce moyen d'échange, notre rapport à celui-ci.* » poursuit-il, « *d'autant plus que les gens sont trop souvent sous des contraintes financières difficiles à vivre, voire carrément tributaires du harcèlement de leurs créanciers. A partir de ce triste*

constat, notre association propose tout simplement une aide pour éviter les complications qui peuvent aller jusqu'au surendettement, d'où notre main tendue pour venir en aide à autrui avant d'en arriver à cette extrémité qui pèse douloureusement sur la vie de chacun au quotidien... » complète-t-il.

L'association compte aujourd'hui neuf bénévoles qui forment une équipe soudée et cent quarante-huit adhérents. Sa stabilité est assurée à 50% par des subventions publiques qui viennent de certaines communes et du Conseil départemental. « L'autre versant est assuré par notre autofinancement qui est constitué du paiement de certaines formations pour des organismes de type associatifs ou entrepreneuriaux ainsi que par les dons. » nous explique Florence.

Se sentir utile en aidant autrui Ainsi, à raison d'une simple contribution annuelle de 2 euros, vous êtes reçus avec convivialité et dans un souci permanent de confidentialité par les bénévoles au 2, rue des Beaumonts à Sens : « *Nous faisons en sorte d'être à l'écoute des besoins de chacun. Tout commence autour d'un café...* » poursuit Daniel.

Les services proposés sont

multiples et assurés par des bénévoles qui suivent des formations dispensées par la Banque de France : le surendettement avec le montage de dossiers et l'accompagnement des personnes jusqu'à la fin du Plan définitif de surendettement ; des conseils pour améliorer la tenue de son budget et de ses finances ; des formations à la gestion du budget familial pour les particuliers mais également pour les organismes d'insertion comme l'Épicerie sociale Magali, le PEIPS ou encore l'AFPA ; des formations à la gestion financière d'un budget associatif ; enfin, une aide pour effectuer une demande de micro crédit auprès de leur partenaire, 'Parcours confiance', un programme spécifique de la Caisse d'Épargne de Bourgogne Franche Comté.

Précisons enfin que les formations sont théoriques et pratiques avec des études de cas par simulation. Pour ce faire, les bénévoles ont développé eux-mêmes des outils informatiques et papiers (livre de comptes). A savoir que les formations sont adaptées aux niveaux et aux besoins de chacun.

A titre d'exemple vécu, Daniel et Florence nous évoquent la



Florence Houé et Daniel Puyenchet

situation d'un homme au bord du surendettement suite à un divorce.

Sur leurs conseils, celui-ci a effectué une demande de rachat de crédit, ce qui lui a permis d'éviter le pire et de rétablir sa situation financière sur une période de six années avec, en outre, un suivi personnalisé régulier ! Ou encore des cas de

surendettements accomplis qu'ils ont accompagnés et qui s'en sont sortis, ce qui représente un réel sentiment d'utilité et de satisfaction pour ces bénévoles : « *Ce qui nous valorise, c'est le fait de sauver des gens de la banqueroute !* » conclut Daniel. ■

Michaël CAMUS